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Coincé 

 

Il m’est arrivé de resté coincé dans un bâtiment, étant privé d’accès à l’extérieur.  Ce n’est pas 

une sensation agréable!  Surtout que je ne m’y attendais pas du tout.  Je n’avais pas besoin de 

ça à ce moment-là.  Mon amie anticipait ma présence d’un moment à l’autre et je n’avais aucun 

moyen de la prévenir.  Je savais qu’elle risquerait de s’inquiéter puisque je venais de lui 

confirmer que j’allais à sa rencontre.  Des sentiments de panique et d’impuissance me saisirent.  

Que faire?  Si j’attends patiemment, je devrai passer les quinze prochaines heures sans manger 

et tenter de dormir tant bien que mal sur une surface improvisée. 

 

J’ai cogité: briser la vitre du local d’où je venais de sortir, afin d’y récupérer les clefs, était 

tentant mais ne semblait pas une option sans conséquences fâcheuses.  Après une analyse 

sommaire de la situation, je réalisai qu’il n’y avait pas d’autre alternative que de me résigner à 

patienter jusqu’à l’arrivée de renfort, sinon il risquait d’y avoir dégradation de la situation. 

 

Lors d’événements incontrôlables, la meilleure option est d’abord de se contrôler soi-même.  

Plus facile à dire qu’à faire!  Dès lors, ne voyant aucune issue favorable à cet imprévu, je résolus 

de négocier avec mes émotions.  Je rassemblai mes énergies et m’appliquai à me calmer, me 

concentrant sur le Seigneur.  Puis, avec intensité, j’ai commencé à prier… 

 

Le problème avec les portes, c’est qu’on n’a pas toujours la clef.  Sans accès, nous sommes 

susceptibles de nous sentir dépendants, misérables et isolés.  De plus, le temps semble s’étirer 

de façon interminable puisqu’on est malheureusement du mauvais côté de la porte, confiné à 

un endroit alors qu’on voudrait être ailleurs. 
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Hors du labyrinthe 

 

Bonne nouvelle pour toi, les Écritures affirment qu'une porte t’est ouverte!  Tu peux 

maintenant accéder à une vie nouvelle.  Mais n’attends pas indéfiniment parce lorsque cette 

porte sera fermée, elle le sera pour toujours. Mt 25.10, Lc 13.25  T’auras beau pleurer, crier, supplier, 

il va être trop tard!  Là seront les pleurs et les grincements de dents. Mt 8.12 

 

Nous bénéficions actuellement d’une période d’amnistie.  Profites-en!  Le Seigneur n’attend 

qu’un signal de notre part - un jeûne / une prière sincère - pour nous venir en aide et effectuer 

une intervention en notre faveur.  Saisis cette opportunité.  Fais une pause.  Mets 

temporairement tes projets éphémères de côté et implore son pardon.  Il peut rétablir ta 

sérénité et renouveler ton être intérieur.  C’est possible!  Nous n’avons qu’à nous approcher de 

lui avec un cœur sincère, regrettant d’avoir commis le mal.  Les Écritures affirment que si nous 

avouons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner et pour nous purifier de tout le 

mal que nous avons commis. 1 Jn 1.9  Le Seigneur est disponible et consentant à nous accueillir, 

sans reproche et avec amour.  Je suis la Porte, dit le Messie, si quelqu’un entre par moi, il sera 

sauvé. Jn.10.9  Il est celui qui ouvre et nul ne peut fermer, qui ferme, et nul ne peut ouvrir. Ap 3.7 

 

Ce renseignement t’est révélé aujourd’hui parce que les Écritures proclament: Annoncez la 

Bonne Nouvelle à tous les hommes.  Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne 

croira pas sera condamné. Mc 16.15-16 

 

Pour l’homme, la repentance consiste à faire une prise de conscience de son impureté et de son 

incapacité à s’en départir par lui-même.  Cette étape nécessite de s’abstenir de blâmer les 

autres pour les injustices que nous avons commises, d’assumer l’entière responsabilité de nos 

actes ainsi que leurs conséquences et, enfin, de reconnaître notre culpabilité.  Si nous 

prétendons n’être coupable d’aucun péché, nous vivons dans l’illusion et la vérité n’habite pas 

en nous. 1 Jn 1.8 

 

En vivant dans le désaveu, nous permettons à nos penchants malsains de croître, de nous 

dominer et, ultimement, de contrôler notre vie.  Ce fut le cas de Caïn que Dieu avertit en ces 

termes: Pourquoi es-tu irrité et pourquoi ton visage est-il sombre?  Si tu agis bien, ne seras-tu 

pas agréé?  Mais si tu n’agis pas bien, le péché est tapi à la porte.  Son désir est vers toi, mais 

toi, maîtrise-le! Gn 4.6  Plus nous attendons pour nous repentir, plus le chemin du retour sera 

long et laborieux.  À moins que, comme Caïn, nous ignorions le conseil de Dieu pour devenir 

complice de nos pulsions malsaines et auteur d’actes ignobles et répréhensibles. 
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À prime abord, se repentir peut sembler vain alors que nous sommes confortablement installés 

dans l’indifférence.  Comme les peuples bibliques aveuglés par leurs prétentions, nous ignorons 

les exhortations de notre conscience.  Capricieux, nous voulons tout, tout de suite.  Prompts à 

nous emporter, nous nous plaignons pour des bagatelles, toujours insatisfaits malgré 

l’abondance.  Aveugles à l’essentiel, nous confondons Dieu et religion, amour et sexe, spirituel 

et mental.  Nous ne pouvons nous exprimer sans vulgarités ni blasphèmes.  Nous exultons la 

moquerie et méprisons la différence des autres.  Nous nous affairons au potin puéril, à la 

calomnie et à la médisance.  Nos héros ne sont que des personnages fictifs et nous vénérons 

des ‘vedettes’ préfabriquées.  Nous nous imaginons que le bonheur est de gagner à la loterie.  

Nous dilapidons des sommes éhontées aux jeux de hasard alors que la majorité est dans le 

besoin.  Nous gaspillons notre temps précieux à des émissions stériles, émanant d’appareils 

déblatérant n’importe quoi, nous distrayant sans arrêt, de peur de faire une pause et de 

réfléchir. 

 

Plutôt que de nous repentir, nous nous complaisons dans le vice, l’impudicité, l’exhibitionnisme 

et le voyeurisme.  Il y eut une époque où les gens avaient honte du mal qu’ils faisaient, une 

époque où ils se cachaient pour exercer leur vice.  Maintenant, chacun se glorifie de sa propre 

débauche en étalant sa honte dans les moindres détails, au grand plaisir de l'auditoire qui en 

redemande.  L’histoire témoigne-t-elle contre nous que nous avons franchi le seuil dangereux 

et irréversible de la décadence? 

 

Une simple visite dans un dépanneur - où les enfants ont libre accès - dévoile une panoplie de 

vidéos décadents.  Un bref regard sur les couverts fait frissonner: ‘Orgie avec femmes 

enceintes’.  Chacun rivalise d’ingéniosité pour le mal, se surpassant avec des concepts 

dégradants afin de divertir la soif insatiable d’un environnement corrompu, avide de fantasmes 

dépravants et de bizarreries malsaines.  Nombre de ces œuvres vont même jusqu'à vanter leurs 

‘vedettes presque mineures'.  Tout ceci n’étant évidemment que la pointe visible de l’iceberg.  

Résignés, nous côtoyons ces abominations en silence, nous interrogeant à savoir si nous 

devrons bientôt nous cacher pour faire le bien. 
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Il est à la fois triste, déplorable et troublant de constater l’émergence d’une génération 

sanguinaire, arborant des effigies macabres, s'adonnant à des divertissements violents, jouant à 

des jeux vidéos meurtriers où le score est proportionnel au nombre de cadavres, visionnant des 

films d’épouvantes glorifiant les ténèbres et encourageant le sadisme.  Nous assistons à des 

rassemblements d’intoxication où pulsions animales et instincts barbares sont extériorisés.  

L’irrespect et la vantardise sont stimulés pour le jour où l’on pourra enfin donner libre cours à 

son appétit de destruction.   

 

Notre société justifie l’usage de la violence comme moyen de divertissement sous prétexte que 

c'est 'juste pour le fun'.  Lorsque survient une tragédie meurtrière, nous exprimons alors un 

sketch de sympathie et d’indignation.  Pourtant, n’est-ce pas là l’aboutissement logique de 

notre comportement?  Ne récoltons-nous pas ce que nous semons?  Si un homme urine contre 

le vent, devrait-il s’étonner s’il se souille lui-même?   

 

Cette génération, qui avait toutes les opportunités pour bien tourner, dévia de sa trajectoire 

pour s’orienter vers le culte de la souffrance d’autrui.  Pendant que nous nous affairions avec 

nos gadgets, nous avons omis de lui inculquer les valeurs morales qu’elle était en droit d’exiger 

et de recevoir.  Le résultat est une génération au cœur de pierre. 

 

Ce qui est le plus troublant, c’est que l’heure approche où, socialement, nous basculerons de la 

théorie à la pratique.  Ces loups affamés seront alors fin prêts et plus que consentants à mordre 

à pleines dents dans la vie d’autrui.  Ceux-ci s’imaginent que faire le bien est l’expression de la 

médiocrité, un signe de faiblesse intellectuelle résultant d’un conditionnement, tandis que faire 

le mal serait un signe de personnalité et d’intelligence, la preuve d’une résistance à 

l’assimilation et au conformisme.  Lorsque viendra leur temps, ils ne feront qu’une bouchée des 

indifférents et des indécis.  Ceux qui hésiteront à se rallier à eux paieront le prix de leur 

désinvolture.  Pour l’instant, c’est juste pour le fun, mais bientôt, sera-ce injuste pour le fun? 
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Cycle social de la décadence dans l’histoire 

 

 
 

 

Étapes de la dégradation morale menant à déchéance collective 

 

1. On se cache pour exercer son vice, puis on se tait. 

2. On se cache pour exercer son vice, puis on s’en vante à quelques intimes. 

3. On exerce son vice en présence de quelques intimes puis on s’en vante les uns aux autres. 

4. On exerce son vice en présence de quelques intimes puis on s’en vante à tous. 

5. On exerce son vice avec quelques intimes en présence de tous. 

6. La majorité exerce son vice ouvertement 

7. On pénalise ceux qui refusent de participer à la décadence. 

 

Outre ces manifestations publiques de déchéance collective, individuellement, nous nous 

tournons vers les astres que nous consultons par l’astrologie, l’horoscope et les cartes du ciel.  

Nous mettons notre confiance dans l’argent, les ‘porte-bonheurs’, la bonne aventure, la 

divination par les cartes, la lecture des lignes de la main et plusieurs autres croyances 

ésotériques auxquelles nous adhérons parce que nous avons abandonné notre Créateur et 

tentons de remplir le vide laissé par cette relation brisée. Même avec la meilleure des 

intentions, toutes ces choses ne mènent qu’à l’amertume. 
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Malgré nos innombrables tentatives, nous faisons toujours face à notre incapacité d’être 

heureux.  Nous communiquons avec le désir sincère d’être appréciés mais un rien nous sépare 

les uns des autres.  Nous sommes comme des briques sans mortier, plus rien ne nous unit, ne 

nous soutient.  La vérité est que plus nous nous engageons dans ces voies, plus nous sommes 

misérables, confinés à l’isolement de la solitude. 

 

 

Renfort 

 

Si ce n’était que par nos propres moyens, il n’y aurait aucun espoir pour nous, mais 

heureusement l’Esprit-Saint contribue à notre repentance.  Il nous aide à réaliser notre vilenie 

et nous dispose à parler le même langage que Dieu: la vérité.  En effet, Dieu ne transige pas 

avec les menteurs.  Malgré notre impureté, il est consentant à nous aider si nous sommes 

francs dans notre plaidoyer avec lui.  De plus, mandaté à cette fin, le Messie peut nous purifier 

de nos injustices.  Les Écritures stipulent: Il nous aime, il nous a délivrés de nos péchés par son 

sacrifice. Ap 1.5  Sa croix rend la vie digne d’être vécue puisqu’il nous y a mérité le pardon des 

péchés et a ainsi permis aux bienfaits de Dieu de nous atteindre ici-bas malgré nos offenses.  

Son Esprit nous accompagne, nous guide et nous aide en attendant son retour de justice. 

 

Les Écritures affirment: Il nous a arrachés au pouvoir des ténèbres et nous a fait passer dans le 

royaume de son Fils bien-aimé.  Étant unis à lui, nous sommes délivrés car nous avons reçu le 

pardon des péchés.  Ce Fils, il est l’image du Dieu que nul ne voit, il est le Premier-né de toute 

création.  Car c’est en lui qu’ont été créées toutes choses dans les cieux comme sur la terre, les 

visibles, les invisibles, les Trônes et les Seigneuries, les Autorités, les Puissances.  Tout a été créé 

par lui et pour lui.  Il est avant toutes choses et toutes choses subsistent en lui. Il est lui-même le 

chef du corps, de l’assemblée, il est le commencement, le Premier-né d’entre les morts, afin 

d’être en tout le premier.  Car c’est en lui que Dieu a désiré que toute plénitude ait sa demeure.  

Et c’est par lui qu’il a voulu réconcilier avec lui-même l’univers entier: ce qui est sur la terre et ce 

qui est au ciel, en instaurant la paix par le sang que son Fils a versé sur la croix. Col. 1.13-20 

 

Dieu est donc disposé à nous enrichir de sa vie, éternelle et glorieuse.  Ainsi, ‘repentez-vous’ 

signifie simplement ‘abandonnez vos œuvres mauvaises et autodestructives, détournez-vous de 

vos destinations insensées et donnez une orientation nouvelle à votre vie’. 
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Issue 

 

Ceux qui acceptèrent les paroles de Pierre se firent baptiser et, ce jour-là, environ trois mille 

personnes furent ajoutées au nombre des croyants. Ac 2.41  Le baptême constitue ainsi 

l’aboutissement d’une démarche personnelle couronnant la conversion.  Il se veut l’acceptation 

de l’Évangile, un acte d’humilité, un aveu public que nous sommes pécheurs et que nous 

acceptons le plan de Dieu pour nous.  Il exprime notre capitulation, reconnaissant sa 

suprématie sur nous, ses créatures, et sur l’orgueil humain.  Cela exige donc une bonne dose 

d’humilité mais ce n’est là qu’un prix infime à payer pour échapper à la colère de Dieu. Mt 3.7 

Le roi Salomon dont la sagesse est légendaire, spécifiait:  Si l’Éternel ne bâtit la maison, ceux qui 

la bâtissent travaillent en vain; si l’Éternel ne garde la ville, celui qui la garde veille en 

vain. Ps 127.1  Effectivement, si nous oeuvrons sans Dieu, nos résultats s'avéreront pathétiques. 

 

Il est donc de mise, pour celui qui désire suivre le Christ d’un cœur sans partage, de s’investir à 

construire sa vie sur le roc de la Parole de Dieu plutôt que sur le sable de projets 

éphémères. Lc 6.46-49 

 

Si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu… il faut que 

vous naissiez de nouveau. Jn 3.3-7  Il est possible de repartir à zéro, d'appartenir à une nouvelle 

réalité, meilleure.  Et cette naissance est disponible pour quiconque se repent de ses péchés et 

s'approche de Dieu avec humilité.  Venez, et plaidons ensemble, dit l’Éternel : Si vos péchés sont 

comme l'écarlate, ils deviendront blancs comme la neige; s’ils sont rouges comme la pourpre, ils 

seront comme la laine. Es 1.18  Les Écritures garantissent: Tous ceux qui feront appel au Seigneur 

seront sauvés. Rm 10.13  Oui, Dieu est conscient de notre condition.  Il veut et peut nous sortir du 

marasme sordide dans lequel nous nous sommes engagés par nos mauvaises décisions.  

Attendre d'être meilleur pour s'approcher de Dieu est une erreur.  Il nous veut dès maintenant, 

dans l'état où nous sommes.  Allons à sa rencontre…    
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DIEU NOUS A OUVERT LA PORTE DE LA FOI. 

Actes 14.27 

 

 

Repentons-nous et tournons-nous vers Dieu!  Acceptons la main qu'il nous tend en la personne 

de Jésus.  Il est mort sur la croix afin que nous obtenions, en son nom, le pardon de nos péchés, 

et il est ressuscité afin que nous vivions.  Dieu lui a conféré le pouvoir de nous sauver.  Les 

Écritures attestent: Il nous aime, il nous a délivrés de nos péchés par son sacrifice. Ap 1.5  

Acceptez la vie éternelle qu’il vous offre.  Nous sommes déclarés justes grâce à son 

sacrifice. Rm 5.9  Il nous a obtenu la réconciliation. Rm 5.11 

 

 


